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序号 姓名 单位

1 李翠芹 市总工会

2 周承志 市财政局

3 韩发军 消费者协会

4 张士营 市民政局

5 梁卫东
张店区公用事
业局

6 李宝林 市公用事业局

7 邹念宗
高新区规土局

公用处

序号 姓名 性别

1 王秀兰 女

2 王延河 男

3 王晓倩 女

4 方 斌 男

5 吕士勤 男

6 纪文娟 女

7 刘 成 男

8 陈建成 男

9 杜俊瑞 男

10 杨 磊 男

11 张学惠 女

12 周 琳 男

13 段永辉 女

14 徐长森 男

15 耿继超 男

居民供暖价格听证会

消费者代表名单

供暖价格调整

听证会人员名单

机关团体、社会组织代表

本报11月9日讯(记者 刘晓
通讯员 商佃明) 9日，市民

期盼已久的供暖价格降价听证
方案出炉，市物价局公布了两套
方案，最高降幅为每平方米2元，
这和此前不少市民的预期基本
相符。20日，36位听证会代表将
对两套方案展开讨论。

两套听证方案具体为居民
生活供暖价格由现行套内建筑
面积24元/平方米调为22元/平方
米，每平方米下调2元；或者由现
行套内建筑面积24元/平方米调

为23元/平方米，每平方米下调1

元，供暖期从120天延长为130天。
已经具备分户计量条件的居民
用户，实行两部制热价，基本热
价、计量热价参照这次按照面积
计算的供暖价格水平同步降低。

今年以来，煤炭价格大幅下
降。2008年标煤平均每吨约800

元，2012年左右最贵时达到每吨
1200元，而今年降至每吨350元左
右。省内已有一些城市调整供暖
价格。煤炭价格降了这么多，降
低取暖费成了民心所向。齐鲁晚

报连续报道呼吁适当降低取暖
费，这不仅在市民中引起极大反
响，也引起市政府以及相关职能
部门的高度重视。

近日，市物价局公布了对华
电淄博热电有限公司、淄博热电
集团有限公司、淄博热力有限公
司、淄博环保热力有限公司三年
(2012-2014年)的成本监审情况。经
多方研究，决定降低供暖价格。上
周四，淄博拟召开供暖价格降价
听证会的消息一出，引来广大市
民、网民一片赞扬声。“政府替百

姓着想，降取暖费是实实在在的
惠民之举。”一位市民说。

根据听证方案，居民供暖价
格降低后，已缴纳今冬供暖费的
用户，本着自愿的原则，可以选
择直接退费的办法，或者不退
费，以此来抵减明年的取暖费。

市物价局副局长路荣伟说：
“鉴于直接退费需要居民亲自前
去办理，并且涉及到热企缴费平
台程序变更和退费发票开具等
问题，比较复杂，因此，我们建议
市民最好采取抵减明年供热费

的办法。”
虽然两套方案明确要降取

暖费，但淄博中心城区多家供热
企业表示，服务质量不会降低，
供暖温度不会降低，真正让市民
度过一个暖冬。

据了解，除淄博外，今年7个
城市已降或拟降取暖费。潍坊、
临沂取暖费每平方米分别降了
2 . 6元、2元，在淄博之前，日照、泰
安、东营、滨州四市发布了召开
供暖价格调整听证会公告，拟降
价。济南将供暖期延长了10天。

淄博公布中心城区居民供暖降价听证方案，20日开听证会讨论

降降11元元延延1100天天或或降降22元元，，你你赞赞成成哪哪个个

煤煤价价降降半半，，取取暖暖费费为为何何才才降降22元元
市物价局相关负责人透露方案出台过程，并解答市民疑问

本报11月9日讯(记者 刘晓
通讯员 商佃明 ) 9日，淄博中心
城区居民供暖价格听证会市民代表
抽签仪式在市物价局举行。在多位
市民和新闻媒体的见证下，共选出
15名市民代表、5名候选市民代表和
5名旁听人员，将在20日召开的听证
会上建言献策。

9日11时30分左右，抽签仪式正
式开始。本次听证会共有34名市民
报名，从其中选出15名代表参加听
证会。“此次抽签仪式由市民监督，
并且由市民和新闻媒体相关人员抽
签产生。为了防止15名代表中有人
临时有事参加不了，因此又选出了5

名候选代表，依次递补。”市物价局
工作人员介绍。根据《政府制定价格
听证办法》(以下简称《办法》)规定，
消费者参加人的数量不得少于听证
会参加人总数的2/5，本次听证会代
表共计36人，所以消费者代表为15

人。
此外，经营者8人，相关领域专

家、学者2人，人大代表、政协委员各
2人，政府部门及社会组织人员7人
等相关人员也均已选出。

15名市民听证代表

将献言热价调整

“煤价下降幅度如此之
大，为何供暖价格每方平米只
降1到2元？这个方案是怎么得
出来的？”不少市民发出了这
样的疑问。对此，物价部门对
方案具体的出台过程作了说
明。通过加大财政补贴降价的
方式，既体现了惠及民生，也
做到了执政为民。

本报记者 刘晓

为啥降幅不大?

每平方米降2元

降价总额5000万

“整个决策出台的过程需要综
合考虑各方面因素，因为这次调价
从成本核算结果来看，并不具备降
价条件，所以只能通过财政补贴的
形式。但财政补贴也有一个限度，
民生支出是多方面的。”市物价局
副局长路荣伟介绍。

目前，淄博市中心城区的总供
热面积在2500万平方米左右，倘若
每平方米降价2元，政府财政就需
要补贴给供热企业约5000万元，

“这是一个很庞大的数字。”
淄博市统计局数据显示，淄博

前三季度地区生产总值完成3007 .7

亿元，按可比价格计算，同比增长
6 .7%，低于年初7 .5%的目标0 .8个百
分点；受相关行业持续低迷的影
响，政府财政收入增速也在放缓，
因此在调价时不得不考虑政府的
财政状况。

据悉，整个上半年，淄博市财
政用于民生方面的支出139 . 02亿
元 ，占 财 政 总 支 出 的 比 重 是
76 . 59%，同比提高5 . 54个百分点。在
增加民生支出的同时，淄博市大力
压减一般性支出，确保各项民生工
作落到实处。

“在降低取暖价格的同时，政
府还加大了对低收入群体的财政
补贴力度。”路荣伟介绍，自2004年
开始，淄博市开始为中心城区低收
入群体发放供暖补贴，12年来政府
累计发放供暖补贴逾亿元。

为什么延长供暖期？

充分考虑老年人需求

对于延长供暖时间，物价
部门回应是在充分考虑淄博
气象条件的基础上，参考其他
地市做法所作出的决定。

“淄博市地处暖温带大陆
性季风气候区，淄博入冬时间
一般在11月上旬左右，最高温
就会下降到10℃，相对来说是
比较冷的。而有时候冷空气势
力强，供暖结束后往往气温较

低，甚至出现降雪的情况，所
以说延长供暖时间还是很有
必要的。”市气象局气象专家
介绍。

而市物价局在制定方案
时也考虑到了这一点，将延长
供暖时间纳入到方案当中。

“很多市民反映供暖期结束较
早，很多年纪较大的市民难以
承受，充分考虑到这一点，延

长了供暖时间。”路荣伟说。
此前，济南市物价局决定

暂不调整居民采暖价格，通过
延长10天供热时间的方式予
惠于民，即比原定供热时间提
前3天，比原定停热时间延长7

天。具体到淄博来讲，具体延
长几天、前后都延长还是只在
供暖后期延长，都需要参考本
次听证会的各方意见。

20日才听证，供暖期如何延长？

只能将供暖结束时间推迟10天

虽然方案一将供暖期延
长了10天，但由于听证会在20

日召开，因此只能推迟供暖结
束时间。今年虽提前供暖无
望，但很多市民希望以后能够
将这10天合理分配到供暖期
的前后，真正做到“看天供
暖”。

“一般在供暖的120天(11

月15日至次年3月15日)里，是

相对比较冷的，但是供暖的
后半期往往气温回升比较
快，供不供暖往往无所谓。所
以，如果天暖和了还要延长
供暖期的话，无疑是浪费资
源，还污染了环境。”市民孙
女士说。

而市民胡先生却持相反
的态度，认为供暖企业应适当
调整供暖时间。“像现在就已

经很冷了，热企就可以供暖
了。而气温偏低的年份，冬季
时间比较长的年份，也要适当
延期。”胡先生说。

而具体的如何实施，还需
要很多细则的出台，并需要公
用事业局、气象局、热企等多
部门建立会商制度，如果可行
的话，制定具体的提前或延后
供暖措施。

真正让市民度过一个暖冬，淄博市委、市政府要求：

供供暖暖价价格格要要降降，，供供暖暖质质量量不不能能降降
本报11月9日讯(记者 刘

晓) 供暖价格要降，很多市民
担心热企的服务质量会降低。对
此，市委市政府要求供热部门一
定做好相关服务工作，确保供暖
价格降低以后，服务质量不降
低，供暖温度不降低，真正让广
大市民度过一个暖冬。

“这次降低供暖价格，市委、
市政府非常重视，早在9月初就
已经专门作出部署，要求物价部
门为这次降价做好相关前期准
备，依照法律程序开展工作。市
政府领导多次听取物价局对这
次降低供暖价格工作汇报，面对
目前市场煤价虽然大幅度下降，

但热力经营企业仍然亏损的局
面，要求我们精心研究、积极稳
妥地制定好降价听证方案，采取
多种形式、广泛征求市民意见，
听取市民好的建议，并做好相应
宣传解释工作。”市物价局副局
长路荣伟介绍，虽然价格降了，
但是供热主管部门将加强监管，

一旦发现违规供热或者服务不
达标的情况，将严肃查处。

“供暖价格降了，但我们也
会承担起企业应有的社会责任，
在供暖这种公用事业方面保证
严格按条例规定执行，真正做到
为民服务。”淄博热力有限公司
相关负责人介绍。

8日起，淄博供暖热态试运行。虽然取暖费要降，但热企表示不会降低服务质量。
本报见习记者 李洋 摄
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